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ATA DA 68ª SESSÃO ORDINÁRIA 

DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
DA 18ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 25 DE NOVEMBRO DE 2021 
 

 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de novembro de dois mil e vinte um, no Centro Cívico, é 
realizada a SEXAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, composta pelos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – 2º Secretário, Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Edson de 
Jesus Sardano (Coronel Sardano), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Ricardo 
Alvarez (Ricardo Alvarez), Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Márcio Colombo 
(Márcio Colombo), José Teixeira Mendes (Zezão) – 3º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. 
Marcelo), Almir Roberto Cicote (Cicote), Wagner Lima (Wagner Lima), Edilson Elias dos 
Santos (Edilson Santos) – Vice-Presidente, Antonio Valter Araujo Oliveira (Toninho 
Caiçara), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – 1º Secretário, Jobert 
Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana 
Veterinária), José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), Luiz Mattos 
Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro) – Presidente, Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio) e Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
sob a presidência dos Vereadores Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez) e 
secretariada pelos Vereadores Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio) e Jobert Alexandrino 
(Professor Jobert Minhoca). Às quinze horas e dezesseis minutos, o Presidente Edilson 
Elias dos Santos (Edilson Santos) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, 
com a presença dos Vereadores José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), 
Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Márcio Colombo (Márcio Colombo), Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do 
Conselho), Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Wagner Lima (Wagner 
Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão). JUSTIFICADAS as ausências dos Vereadores 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro 
(Pedrinho Botaro) por motivos particulares. APROVADAS as Atas da 64ª Sessão 
Ordinária, realizada em 11 de novembro de 2021 e da  65ª Sessão Ordinária, realizada 
em 16 de novembro de 2021. EXPEDIENTE EXTERNO: Processo 124/2021 Protocolo: 
8458 - SEMASA - O SEMASA encaminha comunicado de licitação programada [CIENTE. 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]; 
Processo 9133/2021 Protocolo: 8455 - CAIXA - A CAIXA encaminha comunicado de 
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Liberação de Recursos referente ao Contrato de Financiamento CAIXA 0440263-89/2017 
[CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE 
ADMINISTRAÇÃO]; Processo 6245/2021 Protocolo: 8454 - PMSA - A PMSA encaminha 
Veto Total ao PL CM n º 144/2021 [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; Processo 
9232/2021 Protocolo: 8561 - PMSA - Projeto de Lei nº 45/2021, que autoriza o Município 
de Santo André a conceder contribuição à Fundação do ABC – FUABC, e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; Processo 
9233/2021 Protocolo: 8562 - PMSA - Projeto de Lei n° 48, de 25 de novembro de 2021, 
que concede contribuição associativa à Agência de Desenvolvimento Econômico do 
Grande ABC [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; Processo 
9234/2021 Protocolo: 8563 - PMSA - Projeto de Lei no 46/2021, que visa instituir Escolas 
Parque no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; Processo 9235/2021 Protocolo: 8564 - PMSA - Projeto de Lei nº 47, de 23 
de novembro de 2021, que dispõe sobre a autorização de compensação de créditos entre 
a Fazenda Pública Municipal e os Órgãos da Administração Indireta [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) Processo 9160/2021 Protocolo: 8485 - Ver. 
Bahia - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando que determine ao 
departamento competente a realização da Operação Tapa Buraco na Rua Bartira, altura 
do nº 178 – Pq. Jaçatuba; Processo 9161/2021 Protocolo: 8486 - Ver. Bahia - PSDB - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando que determine ao departamento 
competente a realização da Operação Tapa Buraco na Rua Baturité, altura do nº 186 – 
Pq. Jaçatuba; Processo 9162/2021 Protocolo: 8487 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao 
Senhor Prefeito Municipal, solicitando que determine ao departamento competente a 
realização da Operação Tapa Buraco na Rua Baturité, altura do nº 347 – Pq. Jaçatuba; 
Processo 9163/2021 Protocolo: 8488 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito solicitando-lhe que determine ao departamento competente a realização 
de estudos para verificar a viabilidade de instalação de câmeras de monitoramento nas 
Estações de Coleta Seletiva da cidade; Processo 9164/2021 Protocolo: 8489 - Ver. Bahia 
- PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando que determine ao 
departamento competente a realização de recapeamento asfáltico por toda extensão da 
Rua Mombuca – Bangu. VEREADOR JOSÉ LEANDRO DOS REIS MACEDO (BAHIA 
DO LAVA RÁPIDO) Processo 9193/2021 Protocolo: 8519 - Ver. Bahia do Lava Rápido - 
PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando-lhe, junto ao departamento 
competente, a construção de uma rampa de acesso à Escola de Samba Pantera Negra, 
localizada na Rua Pereira Coutinho, número 281, no Jardim Estela; Processo 9194/2021 
Protocolo: 8520 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal solicitando-lhe instalação de cinco câmeras de monitoramento junto ao Centro 
de Operações Integradas – COI na Praça da Paróquia Cristo Operário, localizada na 
Avenida Carijós, altura do número 1863, Vila Linda; Processo 9195/2021 Protocolo: 8521 
- Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando-
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lhe retorno da base móvel da Guarda Civil Municipal na Praça Cristo Operário, localizada 
na Avenida Carijós, altura do número 1863, Vila Linda; Processo 9196/2021 Protocolo: 
8522 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal 
solicitando-lhe capinação e varrição em toda extensão da Rua Antônio Capp, da Travessa 
Emílio Cordes e da Travessa Paracambi, no Bairro Silveira; Processo 9197/2021 
Protocolo: 8523 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal solicitando-lhe implantação de ponto de descarte e bota fora no espaço do 
terreno da Rua Jorge Genest, altura do número 230, na Vila Lutécia. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) Processo 9148/2021 Protocolo: 
8473 - Ver. Carlos Ferreira - PSB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 
Municipal, solicitando que o departamento competente adote as providências necessárias 
para o recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Anajás, no Jardim do Estádio; 
Processo 9149/2021 Protocolo: 8474 - Ver. Carlos Ferreira - PSB - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando que os órgãos competentes adotem 
as providências necessárias para intensificar as rondas policiais no Parque Marajoara; 
Processo 9150/2021 Protocolo: 8475 - Ver. Carlos Ferreira - PSB - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando que o departamento competente 
realize a manutenção asfáltica (tapa-buraco) na Rua Taubaté, altura do número 180, 
esquina com a Rua do Centro, Utinga; Processo 9151/2021 Protocolo: 8476 - Ver. Carlos 
Ferreira - PSB - Requerimento à Mesa Diretora para que seja enviado ofício à SABESP, 
solicitando o comparecimento do gerente responsável para prestar esclarecimentos sobre 
as cobranças abusivas da concessionária; Processo 9159/2021 Protocolo: 8484 - Ver. 
Carlos Ferreira - PSB - Requerimento de Votos de Aplauso aos policiais militares da 6ª 
Cia do 10º Batalhão, por terem efetuado a prisão de um traficante de drogas no Jardim 
Bela Vista. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
Processo 9216/2021 Protocolo: 8542 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Indicação ao 
Senhor Prefeito Municipal para implantação do Programa “Rua Nova” em toda extensão 
da Rua Prof. Ferdinando Borla - Jardim Teles de Menezes; Processo 9217/2021 
Protocolo: 8543 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal para implantação do Programa “Rua Nova” em toda extensão da Rua São 
Francisco de Assis - Vila Mazzei; Processo 9218/2021 Protocolo: 8544 - Ver. Dr. Marcos 
Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal para implantação do Programa 
“Rua Nova” em toda extensão da Alameda Sebastião do Amaral - Vila Tibiriçá; Processo 
9219/2021 Protocolo: 8545 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor 
Prefeito Municipal para implantação do Programa “Rua Nova” em toda extensão da Rua 
Paquistão - Parque Capuava; Processo 9220/2021 Protocolo: 8546 - Ver. Dr. Marcos 
Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal visando retirada de árvores 
junto à Rua Guilherme Marconi 131 e 144, Vila Assunção. VEREADOR PEDRO 
FERREIRA AWADA (DR. PEDRO AWADA) Processo 9188/2021 Protocolo: 8513 - Ver. 
Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito da 
necessidade de limpeza da escadaria da Praça Elis Regina – Parque Capuava; Processo 
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9189/2021 Protocolo: 8514 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito solicitando a instalação de corrimão na escadaria 
localizada na Praça Elis Regina – Parque Capuava; Processo 9190/2021 Protocolo: 8515 
- Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 
solicitando a reposição de abrigo de parada de ônibus na Rua Piracanjuba – Parque João 
Ramalho; Processo 9191/2021 Protocolo: 8516 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - 
Requerimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito solicitando informações sobre a 
responsabilidade do serviço de poda de árvores lindeiras ao imóvel localizado na Avenida 
Mico Leão Dourado, 2447 – Recreio da Borda do Campo [Retirado pelo autor]; Processo 
9192/2021 Protocolo: 8517 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito sugerindo a substituição da placa de identificação de 
logradouro da Rua Professor Ferdinando Borla – Jardim Telles de Menezes. 
VEREADORA ANA LUCIA FERREIRA OLIVEIRA MEIRA (DRA. ANA VETERINÁRIA) 
Processo 9223/2021 Protocolo: 8549 - Ver. Dra. Ana Veterinária - DEM - Projeto de Lei 
CM nº 215/2021 que autoriza nos bares, restaurantes e similares do Município de Santo 
André a entrada e permanência de animais através de Espaço Pet Friendly [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; Processo 9225/2021 Protocolo: 8551 - Ver. 
Dra. Ana Veterinária - DEM - Indicamos ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra, que 
determine ao setor competente o recapeamento asfáltico do paralelepípedo em toda a 
extensão da Rua Genofre, Jardim Ocara; Processo 9226/2021 Protocolo: 8552 - Ver. Dra. 
Ana Veterinária - DEM - Indicamos ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra que 
determine ao setor competente a revitalização, limpeza e manutenção da Praça Paulo 
Afonso, Jardim Bela Vista; Processo 9227/2021 Protocolo: 8553 - Ver. Dra. Ana 
Veterinária - DEM - Indicamos ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra, que determine 
ao setor competente que seja realizada a revitalização da área verde localizada na Rua 
José Lins do Rego, altura do nº 20, Jardim Bela Vista; Processo 9222/2021 Protocolo: 
8548 - Ver. Dra. Ana Veterinária - DEM - Requeremos ao Excelentíssimo Sr. Prefeito 
Paulo Serra, informações acerca da estrutura e funcionamento da USF Jardim Santo 
André localizada na Rua Sete (Tom Jobim) S/N - Jardim Santo André; Processo 
9224/2021 Protocolo: 8550 - Ver. Dra. Ana Veterinária - DEM - Requeremos à ENEL 
Distribuição SP que sejam tomadas as providências necessárias para a poda de árvore 
em meio à fiação elétrica localizada na lateral do condomínio da Rua Vinte e Quatro de 
Fevereiro, nº 682 com a Travessa Santo Fattori, Casa Branca. VEREADOR EDILSON 
ELIAS DOS SANTOS (EDILSON SANTOS) Processo 9211/2021 Protocolo: 8537 - Ver. 
Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando 
serviço de manutenção asfáltica do tipo “Tapa Buraco” na Rua Cistercense, altura dos 
números 28, 62, 76 e 121, no Bairro Jardim Santo André; Processo 9212/2021 Protocolo: 
8538 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que solicite ao departamento competente a realização de poda na árvore localizada 
na Rua Pindorama, altura do número 872, no Bairro Parque João Ramalho; Processo 
9213/2021 Protocolo: 8539 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo 
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Senhor Prefeito Municipal solicitando serviço de manutenção asfáltica do tipo “Tapa 
Buraco” na Rua Rio Cachoeira, altura do número 197, no Bairro Jardim Riviera; Processo 
9214/2021 Protocolo: 8540 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal solicitando instalação de obstáculos que bloqueiem a 
passagem de motocicletas na viela localiza na Rua Dracena, altura do número 183, e que 
faz ligação com a Rua Rincão, Bairro Jardim Alvorada; Processo 9215/2021 Protocolo: 
8541 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que solicite ao departamento competente, em caráter de urgência, estudo 
viabilizando a construção de muro de arrimo na Rua Pindorama, altura do número 900, no 
Bairro Parque João Ramalho. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) Processo 9229/2021 Protocolo: 8555 - Ver. Eduardo Leite - PT - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal que determine com urgência obras de contenção 
nas margens do córrego Taioca, na altura da Rua Sinai, entre Jardim Cristiane e Jardim 
Oriental; Processo 9230/2021 Protocolo: 8556 - Ver. Eduardo Leite - PT - Indicação ao 
Senhor Prefeito Municipal solicitando estudos técnicos para instalação de lombofaixa na 
Avenida Brasília, nº 10, na Vila Bela Vista; Processo 9198/2021 Protocolo: 8524 - Ver. 
Eduardo Leite - PT - Requerimento de Voto de Aplausos aos finalistas do Prêmio #Rompa 
– TJSP/Apamagis 2021; Processo 9199/2021 Protocolo: 8525 - Ver. Eduardo Leite - PT - 
Requerimento ao Senhor Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar solicitando 
reforço no policiamento ostensivo nas ruas da Vila Floresta e Jardim Bom Pastor; 
Processo 9228/2021 Protocolo: 8554 - Ver. Eduardo Leite - PT - Requerimento ao Senhor 
Prefeito Municipal solicitando à Secretaria de Saúde informações sobre agendamento de 
exames na Policlínica Jardim Bom Pastor. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO 
(LUCAS ZACARIAS) Processo 9207/2021 Protocolo: 8533 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - 
Indicação ao Senhor Prefeito solicitando-lhe determinar aos setores competentes da 
Prefeitura, ao Semasa e à SABESP providencias para a limpeza e desassoreamento dos 
córregos, das bocas de lobo e galerias, considerando o verão que se aproxima e 
prevendo as chuvas intensas que provocam enchentes e inundações caso recente das 
Ruas Camilo Castelo Branco, Júlio Ribeiro e imediações, nas Vilas Sacadura Cabral e 
Palmares; Processo 9209/2021 Protocolo: 8535 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - Indicação 
ao Senhor Prefeito solicitando-lhe determinar a presença constante e permanente de 
Guarda Civil Municipal na área do Parque Escola Luiz Zacarias de Araújo; Processo 
9210/2021 Protocolo: 8536 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - Indicação ao Senhor Prefeito 
solicitando-lhe determinar a reforma e manutenção da quadra de esportes da Praça 
Venâncio Neto, localizada na Av. Nestor de Barros, Jardim Ana Maria; Processo 
9206/2021 Protocolo: 8532 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - Requerimento ao Senhor 
Prefeito solicitando-lhe determinar campanha de incentivo à doação de sangue, 
considerando que o número de doadores diminuiu nesse período de pandemia e 
lembrado que hoje, dia 25 de novembro, é comemorado o “Dia do Doador de Sangue” um 
ato voluntário de amor ao próximo que pode salvar até quatro vidas por doador; Processo 
9208/2021 Protocolo: 8534 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - Requerimento à Mesa 
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solicitando ao Senhor Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar determinar a 
intensificação das rondas ostensivas especialmente nos horários de entrada e saída dos 
alunos da E.E.Dr. Américo Brasiliense, que estão sendo vítimas de assaltos. VEREADOR 
MÁRCIO COLOMBO (MÁRCIO COLOMBO) Processo 9172/2021 Protocolo: 8497 - Ver. 
Marcio Colombo - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
solicitando o plantio de mais árvores na praça localizada na Rua Giuseppe Lorenzini, bem 
como no espaço situado na Rua Otávio Cândido, no Jardim Las Vegas; Processo 
9173/2021 Protocolo: 8498 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal solicitando Operação Tapa Buraco na Rua Juquiá, altura do n° 
1058, na Vila Eldízia; Processo 9174/2021 Protocolo: 8499 - Ver. Marcio Colombo - PSDB 
- Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando rondas ostensivas no 
calçadão da Rua Coronel Oliveira Lima, no Centro; Processo 9221/2021 Protocolo: 8547 - 
Ver. Marcio Colombo - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
solicitando Operação Tapa Buraco na Rua Curuzu, em frente ao nº 185, no Jardim Stella; 
Processo 9175/2021 Protocolo: 8500 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - Voto de Aplauso 
em homenagem a toda equipe de trabalhadores que prestam serviço na Policlínica 
Parque das Nações, em especial ao senhor Pedro Georgio Finote. VEREADOR RENATO 
BARROS SANTIAGO FILHO (RENATINHO DO CONSELHO) Processo 9200/2021 
Protocolo: 8526 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal de Santo André, solicitando implantação de iluminação externa na Unidade de 
Saúde Jardim Carla, localizada na Rua José de Alencar, s/n, Condomínio Maracanã; 
Processo 9201/2021 Protocolo: 8527 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Indicação 
ao Senhor Prefeito Municipal de Santo André, solicitando junto aos departamentos 
competentes, em caráter de urgência, manutenção na passarela da Avenida Prestes 
Maia, localizada na altura do número 393, Bairro Campestre; Processo 9202/2021 
Protocolo: 8528 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal Santo André, solicitando estudos visando a regularização fundiária do Núcleo 
Jardim Silvana; Processo 9204/2021 Protocolo: 8530 - Ver. Renatinho do Conselho - 
AVANTE - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal de Santo André, solicitando junto aos 
departamentos competentes, os serviços de zeladoria na Avenida Queirós Filho e 
Avenida Tibiriçá, Vila Homero Thon; Processo 9203/2021 Protocolo: 8529 - Ver. 
Renatinho do Conselho - AVANTE - Requerimento ao Senhor Comandante da 6ª Cia. do 
10º Batalhão de Polícia Militar, solicitando reforço de policiamento na Cidade São Jorge, 
Parque Marajoara e bairros adjacentes. VEREADOR RICARDO ALVAREZ (RICARDO 
ALVAREZ) Processo 9165/2021 Protocolo: 8490 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - Projeto 
de Lei CM nº 214/21 que institui o “Programa Órfãos do Feminicídio: Atenção e Proteção”, 
no âmbito do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; Processo 9158/2021 Protocolo: 8483 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando informações junto à Secretaria de 
Educação sobre a perspectiva de convocação dos aprovados em Concurso Público, 
referente ao Edital 01/2019; Processo 9205/2021 Protocolo: 8531 - Ver. Ricardo Alvarez - 
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PSOL - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando a remoção de árvore existente 
na Rua Abrahão Ribeiro, em frente ao nº 73, no Jardim Ocara; Processo 9166/2021 
Protocolo: 8491 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - Requerimento ao Senhor Prefeito 
Municipal, solicitando informações e cópias referentes à fiscalização da mobilidade 
urbana das linhas intermunicipais que servem aos usuários da Vila de Paranapiacaba; 
Processo 9186/2021 Protocolo: 8511 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - Requerimento ao 
Senhor Prefeito Municipal, solicitando informações referentes ao possível aumento das 
tarifas de ônibus nos próximos meses; Processo 9187/2021 Protocolo: 8512 - Ver. 
Ricardo Alvarez - PSOL - Requerimento visando inserir em Ata dos trabalhos dessa Casa, 
Voto de Pesar pela morte de mais de mil e trezentas mulheres, pelo simples fato de 
serem mulheres no Brasil, no ano de 2021; Processo 7589/2021 Protocolo: 8557 - Ver. 
Ricardo Alvarez - PSOL - Emenda Modificativa nº 07 ao Projeto de Lei PMSA nº 33/21, 
que dispõe sobre o Orçamento Geral do Município de Santo André para o exercício 2022 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR RICARDO ALVES DOS SANTOS 
(RICARDO ZÓIO) Processo 9137/2021 Protocolo: 8462 - Ver. Ricardo Zóio - DEM - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando estudos visando à 
redução de velocidade na Rua Professor Edgard Vieira de Lima, especialmente na altura 
do número 45, no Bairro Parque Marajoara; Processo 9138/2021 Protocolo: 8463 - Ver. 
Ricardo Zóio - DEM - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando-
lhe estudo para a instalação de mecanismos redutores de velocidade na Avenida Pedro 
Américo, Vila Homero Thon; Processo 9139/2021 Protocolo: 8464 - Ver. Ricardo Zóio - 
DEM - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando-lhe o 
recapeamento asfáltico de toda a extensão da Travessa Pataxó, na altura do número 46, 
Parque João Ramalho; Processo 9140/2021 Protocolo: 8465 - Ver. Ricardo Zóio - DEM - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao departamento 
competente a instalação de corrimão em viela localizada na altura do número 111 da Rua 
Porangaba, no Bairro Parque João Ramalho; Processo 9141/2021 Protocolo: 8466 - Ver. 
Ricardo Zóio - DEM - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que 
solicite ao departamento competente a tomada de providências em relação ao 
afundamento asfáltico localizado na Rua Saquarema, 405, Jardim Alzira Franco. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) Processo 9176/2021 
Protocolo: 8501 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal solicitando a Vossa Excelência, em caráter de urgência, determinar ao órgão 
competente do Executivo providências para que sejam realizados estudos técnicos para 
instalação de sinalização no Trevinho da Hortência, próximo à Rua Áurea, Jardim do 
Estádio, Santo André; Processo 9177/2021 Protocolo: 8502 - Ver. Rodolfo Donetti - 
CIDADANIA - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando a Vossa Excelência, em 
caráter de urgência, determinar ao órgão competente do Executivo, providências para 
realizar serviço de término de asfaltamento na Rua Jubarte, altura do nº 167, Cidade 
Recreio da Borda do Campo, Santo André; Processo 9178/2021 Protocolo: 8503 - Ver. 
Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Requerimento visando inserir em Ata dos Trabalhos desta 
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Casa Voto de Pesar pelo falecimento da Policial Militar CB Evelyn, do 47º BPM/I - falecida 
no mês de novembro, no Município de Indaiatuba, vítima de suicídio; Processo 9179/2021 
Protocolo: 8504 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Requerimento visando inserir em 
Ata dos Trabalhos desta Casa “Voto de Aplauso” aos Policiais Militares da 30° BPM/M - 
1° PEL. Força Tática – VTR M- M-30014: 1° SGT PM Ricardo, CB PM Jamil e SD PM 
Ameduri, pela apreensão de um indivíduo com uma moto produto de roubo, no Bairro 
Serraria, em Diadema; Processo 9180/2021 Protocolo: 8505 - Ver. Rodolfo Donetti - 
CIDADANIA - Requerimento visando inserir em Ata dos Trabalhos desta Casa “Voto de 
Aplauso” aos Policiais Militares da ROCAM: SD PM Jeferson, SD PM Almeida que em 
patrulhamento pelo Bairro Jardim Aclimação, neste município, prenderam um indivíduo 
procurado pela Justiça. VEREADORA SILVANA MARIA LOPES DE MEDEIROS 
(SILVANA MEDEIROS) Processo 9147/2021 Protocolo: 8472 - Ver. Silvana Medeiros - 
PSD - Indicação ao Senhor Prefeito, solicitando limpeza e capinação da calçada em toda 
extensão da Rua Clevelândia, Vila Matilde; Processo 9231/2021 Protocolo: 8558 - Ver. 
Silvana Medeiros - PSD - Moção de Aplausos ao Dia Internacional de Combate à 
Violência Contra a Mulher. VEREADOR ANTONIO VALTER ARAUJO OLIVEIRA 
(TONINHO CAIÇARA) Processo 9181/2021 Protocolo: 8506 - Ver. Toninho Caiçara - PSB 
- Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando instalação de 
academia ao ar livre e/ou parque infantil na esquina da Rua Ypê Rosa com a Rua Ypê 
Branco, Sítio dos Vianas; Processo 9183/2021 Protocolo: 8508 - Ver. Toninho Caiçara - 
PSB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando limpeza e 
capinação em toda extensão do passeio público da Rua Bernardo Guimarães, Vila 
Guarará; Processo 9184/2021 Protocolo: 8509 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação 
ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando manutenção asfáltica do tipo 
“tapa-buraco” em toda extensão da Rua Lamartine, Condomínio Maracanã; Processo 
9185/2021 Protocolo: 8510 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal, solicitando aumento de pontos de iluminação e a inclusão no 
Programa “Banho de Luz” da Rua Hamurabi, Vila Suíça; Processo 9182/2021 Protocolo: 
8507 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Requerimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 
Municipal, solicitando informações referentes ao pedido de tapa-buraco em toda extensão 
da Rua Antenor Navarro, Parque Gerassi. VEREADOR VALTER LUIZ DA SILVA (VAVÁ 
DA CHURRASCARIA) Processo 9154/2021 Protocolo: 8479 - Ver. Vavá da Churrascaria 
- PSD – Indicação para inclusão da Rua Balaclava e entorno, no Jardim Santo Alberto, ao 
Programa Rua Nova; Processo 9155/2021 Protocolo: 8480 - Ver. Vavá da Churrascaria - 
PSD – Indicação para ronda ostensiva em todo bairro do Parque das Nações, com ênfase 
na Rua Iugoslávia; Processo 9152/2021 Protocolo: 8477 - Ver. Vavá da Churrascaria - 
PSD - Requerimento de Informações acerca da falta de medicamento na Unidade de 
Saúde da Família Vila Linda; Processo 9153/2021 Protocolo: 8478 - Ver. Vavá da 
Churrascaria - PSD - Requerimento de Informações acerca de supressão de árvore 
solicitada na Rua Jandaia, altura do número 36, no Jardim Santo Antônio; Processo 
9156/2021 Protocolo: 8481 - Ver. Vavá da Churrascaria - PSD - “Voto de Aplauso” em 
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comemoração pelo Dia Internacional de Luta Contra a Violência à Mulher. VEREADOR 
WAGNER LIMA (WAGNER LIMA) Processo 9142/2021 Protocolo: 8467 - Ver. Wagner 
Lima - PT - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe efetuar serviços de 
repintura da lombofaixa localizada na altura do nº 6 da Estrada Cata Preta, na Vila João 
Ramalho; Processo 9143/2021 Protocolo: 8468 - Ver. Wagner Lima - PT - Indicação ao 
Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe estudos técnicos de viabilidade da instalação de 
barreiras na viela localizada na altura dos nºs 325 e 337 da Rua Balaclava e dos nºs 34 e 
146 da Rua Cuzco, no Jardim Santo Alberto; Processo 9144/2021 Protocolo: 8469 - Ver. 
Wagner Lima - PT - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe efetuar a 
reinstalação do abrigo do ponto de ônibus existente na altura do nº 1279 da Rua Genebra, 
no Jardim Ana Maria; Processo 9145/2021 Protocolo: 8470 - Ver. Wagner Lima - PT - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe o tapamento dos buracos 
existentes na altura dos nºs 95 e 100 da Rua Duke Wellington, no Bairro Centreville; 
Processo 9146/2021 Protocolo: 8471 - Ver. Wagner Lima - PT - Indicação ao Senhor 
Prefeito Municipal, solicitando-lhe a poda da árvore existente na altura do nº 307 da Rua 
Paissandu, na Vila Pires. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) Processo 
9167/2021 Protocolo: 8492 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando a inclusão, no 
Programa Banho de Luz, da Rua 16 de Abril, no Jardim Santo André; Processo 
9168/2021 Protocolo: 8493 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando a inclusão, no 
Programa Banho de Luz, da Rua Maurício de Medeiros, no Jardim Irene; Processo 
9169/2021 Protocolo: 8494 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando a inclusão, no 
Programa Banho de Luz, da Rua Campos Negreiros, Condomínio Maracanã; Processo 
9170/2021 Protocolo: 8495 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando a inclusão, no 
Programa Banho de Luz, da Travessa Edith, no Condomínio Maracanã; Processo 
9171/2021 Protocolo: 8496 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando manutenção e 
revitalização no prédio da USF do Jardim Santo André. DIVERSOS VEREADORES 
Processo 8891/2021 Protocolo: 8518 - Requerimento visando incluir na presente Ordem 
do Dia o Projeto de Lei 42/2021 [APROVADO]; Processo 9031/2021 Protocolo: 8559 - 
Requerimento visando incluir na presente Ordem do Dia o Projeto de Lei CM 211/2021 
[APROVADO]; Processo 8595/2021 Protocolo: 8560 - Requerimento visando incluir na 
presente Ordem do Dia o Projeto de Lei 36/2021 [APROVADO]. JUSTIFICAM as 
respectivas proposituras apresentadas na presente sessão os Vereadores Renato Barros 
Santiago Filho (Renatinho do Conselho), José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava 
Rápido) e Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez). ASSUME A PRESIDÊNCIA O VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). Faz uso da palavra, a fim 
de justificar suas proposituras, o Vereador Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos). 
REASSUME A PRESIDÊNCIA O VEREADOR EDILSON ELIAS DOS SANTOS 
(EDILSON SANTOS). Ainda no Pequeno Expediente da Sessão, fazem uso da palavra os 
Vereadores Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Wagner Lima (Wagner Lima), Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada) 
e Márcio Colombo (Márcio Colombo). Pela ordem, o Vereador Pedro Ferreira Awada (Dr. 
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Pedro Awada) solicita a retirada do Protocolo 8516/2021, sendo a solicitação deferida 
pelo Presidente. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos 
e a Moção foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h08m, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PSDB CDNA AVANTE PATRIOTA PT PTB PSB PSD PSOL 
PDT DEM PV]. Faz uso da palavra no Grande Expediente da Sessão o Vereador Ricardo 
Alvarez (Ricardo Alvarez). Às 16h16min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença 
dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), José Leandro dos Reis Macedo (Bahia 
do Lava Rápido), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Ana Lucia Ferreira Oliveira 
Meira (Dra. Ana Veterinária), Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Márcio Colombo 
(Márcio Colombo), Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), Renato Barros 
Santiago Filho (Renatinho do Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), Silvana Maria 
Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio Valter Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), 
Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Wagner Lima (Wagner Lima) e José Teixeira 
Mendes (Zezão). Pela ordem, o Vereador Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria) e 
Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez) requerem o adiamento de alguns itens da Ordem do 
Dia, sendo APROVADO pelo Plenário os requerimentos conforme segue: ITEM 1 - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 28/21, protocolo 6083, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que revoga o § 5° do art. 424 da Lei nº 
9.924, de 21 de dezembro de 2016, que dispõe sobre a Lei de Uso, Ocupação e 
Parcelamento do Solo no Município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 58/21 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 6.899/21 quórum: 2/3 PRAZO DE URGÊNCIA RETIRADO - SOBRESTA 
EM 08.02 [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 2 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI 26/21, protocolo 5828, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre o Plano Plurianual do Município de Santo André para o 
período de 2022 a 2025. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS. Apresentadas MENSAGENS ADITIVAS, protocolos 7717 e 8452. 
PROCESSO N.º 6.655/21 quórum: M.A. PRAZO CONFORME INCISO I DO ARTIGO 129 
DA L.O.M. [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 3 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI 33/21, protocolo 6806, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre o Orçamento Geral do Município de Santo André para o 
exercício de 2022. PENDENTE de parecer da Comissão de FINANÇAS. Apresentadas 
EMENDAS, protocolos 7982, 7983, 7984, 7985, 7986 e 8171. PROCESSO N.º 7.589/21 
quórum: M.A. PRAZO CONFORME INCISO III DO ARTIGO 129 DA L.O.M. [ADIADO 
POR 1 SESSÃO] ITEM 4 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 
CM 103/21, protocolo 3691, de autoria do Vereador RICARDO ALVAREZ, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade de afixação de placa informativa sobre a discagem direta e 
gratuita do número do canal Direitos Humanos “Disque 100” em estabelecimentos 
públicos e privados e locais de grande circulação de pessoas do Munícipio de Santo 
André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
CIDADANIA. PROCESSO N.º 3.472/21 quórum: m.s. [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 5 
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- PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 138/21, protocolo 
5012, de autoria do Vereador RICARDO ALVAREZ, visando a proibição do uso de 
tecnologia de incineração no processo de destinação final dos serviços públicos 
especializados de limpeza urbana e de manejo de resíduos sólidos. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 5.881/21 quórum: 
M.A. [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 6 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO 05/21, protocolo 3964, de autoria do Vereador RICARDO 
ALVAREZ, visando alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André a 
fim de garantir a nomeação como membro da Comissão Parlamentar de Inquérito, do 
primeiro signatário do requerimento que a propõe. PENDENTE de parecer da Comissão 
de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.734/21 quórum: M.A. (interstício de 48h conforme § 2º do 
artigo 211 do Regimento Interno) [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 7 - Discussão ADIADA 
e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 74/21, protocolo 7644, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 49/21, de autoria do Vereador RICARDO ALVAREZ, que dispõe 
sobre as diretrizes da Política Municipal de Combate Emergencial à Fome (PMCEF) com 
geração de renda, através da agricultura urbana agroecológica, no Município de Santo 
André. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 134/21 opinando pela sua 
REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 1.549/21 quórum: M.A. para rejeição SOBRESTA EM 30.11 
[ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 8 - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 76/21, protocolo 7645, referente ao PROJETO DE LEI CM 102/21, de autoria 
dos Vereadores MÁRCIO COLOMBO e DRA. ANA VETERINÁRIA, que dispõe sobre o 
desconto do IPTU dos imóveis cujos contribuintes adotarem cães e gatos castrados e 
vacinados do Centro de Controle de Zoonoses e ONG’s cadastradas no Município de 
Santo André. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 135/21 opinando pela 
sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 3.436/21 quórum: M.A. para rejeição [MANTIDO O 
VETO POR DOZE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do 
Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio Valter Araujo Oliveira 
(Toninho Caiçara), Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Wagner Lima (Wagner 
Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão); QUATRO VOTOS CONTRÁRIOS: Ana Lucia 
Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana Veterinária), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Márcio Colombo (Márcio Colombo) e Jobert Alexandrino (Professor Jobert 
Minhoca); AUSENTES: Evilasio Santana Santos (Bahia), Edilson Elias dos Santos 
(Edilson Santos), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Canhassi 
Botaro (Pedrinho Botaro) e Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio)] ITEM 9 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 170/21, protocolo 6544, de autoria dos 
Vereadores RENATINHO DO CONSELHO e SILVANA MEDEIROS, que obriga os 
condomínios residenciais e comerciais no Município de Santo André a comunicarem os 
órgãos de segurança pública, quando houver em seu interior, a ocorrência ou indícios de 
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episódios de violência doméstica e familiar contra mulheres, crianças, adolescentes ou 
idosos. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de 
SEGURANÇA PÚBLICA e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 7.341/21 
quórum: m.s. [ADIADO POR 20 SESSÕES] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 171/21, protocolo 6545, de autoria da Vereadora SILVANA 
MEDEIROS, que institui o Selo Empresa Amiga da Mulher às empresas que cumprirem 
metas de valorização a plena vivência da mulher no ambiente de trabalho, e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 7.342/21 quórum: m.s. [APROVADO] 
ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 172/21, protocolo 
6573, de autoria do Vereador CARLOS FERREIRA, que dispõe sobre a comemoração ao 
“Dia das Artes Marciais”, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 70/21 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 7.370/21 quórum: m.s. [APROVADO] ITEM 12 - Discussão e votação do 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 07/21, protocolo 6618, de autoria do Vereador 
RICARDO ALVAREZ, que concede o título de cidadão andreense ao Sr. Servílio de 
Oliveira. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal opinando 
pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 7.414/21 quórum: 2/3 [APROVADO POR 
DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), José Leandro dos 
Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana 
Veterinária), Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), Renato Barros Santiago 
Filho (Renatinho do Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), Ricardo Alves dos 
Santos (Ricardo Zóio), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Silvana Maria Lopes de 
Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio Valter Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), Valter Luiz 
da Silva (Vavá da Churrascaria), Wagner Lima (Wagner Lima) e José Teixeira Mendes 
(Zezão); AUSENTES: Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Márcio Colombo (Márcio Colombo) e Pedro Luiz Mattos Canhassi 
Botaro (Pedrinho Botaro)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI 36/21, protocolo 7875, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe 
sobre as diretrizes para a utilização das vias públicas, espaços aéreos e do subsolo, para 
implantação e passagem de equipamentos de infraestrutura urbana, destinados à 
prestação de serviços, por entidades de direito público ou privado. As Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 73/21 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 8.595/21 quórum: 2/3 SOBRESTA EM 22.02.2022 
[APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), 
José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira 
(Dra. Ana Veterinária), Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite), Márcio Colombo (Márcio Colombo), Jobert Alexandrino 
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(Professor Jobert Minhoca), Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho), 
Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio), Rodolfo Silva 
Donetti (Rodolfo Donetti), Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio 
Valter Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), 
Wagner Lima (Wagner Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão); AUSENTES: Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e 
Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro)] ITEM 14 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 42/21, protocolo 8196, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre a denominação de logradouros localizados no Parque 
América, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS 
apresentaram o Parecer nº 71/21 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
8.891/21 quórum: 2/3 SOBRESTA EM 03.03.2022 [APROVADO POR DEZOITO VOTOS 
FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), José Leandro dos Reis Macedo (Bahia 
do Lava Rápido), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Pedro Ferreira 
Awada (Dr. Pedro Awada), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana Veterinária), 
Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Márcio Colombo (Márcio Colombo), Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), 
Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo 
Alvarez), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio Valter Araujo 
Oliveira (Toninho Caiçara), Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Wagner Lima 
(Wagner Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão); AUSENTES: Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e Pedro Luiz Mattos 
Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 211/21, protocolo 8349, de autoria do Vereador BAHIA DO LAVA 
RÁPIDO, que dispõe sobre a criação de assistência jurídica gratuita no município de 
Santo André. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 
72/21 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 9.031/21 quórum: M.A. 
[APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), 
José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Pedro Ferreira Awada (Dr. 
Pedro Awada), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana Veterinária), Edilson Elias dos 
Santos (Edilson Santos), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Márcio 
Colombo (Márcio Colombo), Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), Ricardo 
Alvarez (Ricardo Alvarez), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Antonio Valter 
Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Wagner 
Lima (Wagner Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão); AUSENTES: Lucas Zacarias de 
Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro) e Renato 
Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), os requerimentos e a moção 
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lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, com exceção dos Protocolos 8532 e 
8534, de autoria do Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e 8529, de 
autoria do Vereador Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho), que foram 
REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. Quando da aprovação dos 
Protocolos 8512 e 8503, Votos de Pesar, foi observado um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma pela morte de mais de mil e trezentas mulheres, pelo simples fato 
de serem mulheres no Brasil, no ano de 2021 e pelo falecimento da Policial Militar CB 
Evelyn, do 47º BPM/I, vítima de suicídio. Às 16h49min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. 
Fazem uso da palavra no tempo destinado à Tribuna Livre: SRA. JANETE SILVA – Trata 
sobre abaixo-assinado referente à reclassificação do cargo de Psicólogo. SRA. ADRIANA 
KAZUKO SUNABE – Trata sobre o abaixo-assinado referente à reclassificação do cargo 
de Auxiliar Administrativo; SR. RODRIGO GOMES DE ABREU - SINDSERV - Sindicato 
dos Servidores Públicos Municipais de Santo André – Trata sobre acordo coletivo e 
reclassificações. SRA. ANA BEATRIZ ARAÚJO DO CARMO – Estou representando o 
Coletivo LGBT Prisma Dandara dos Santos, a respeito da Moção de Apoio nº 55/2021 ao 
Diretor do Colégio Liceu Jardim Santo André, Daniel Contro, realizada na última quinta-
feira, dia 18 de novembro de 2021, pelas acusações sofridas devido às falas em uma 
reunião de pais e responsáveis no dia 3 de novembro. Eu gostaria de citar uma das falas 
do diretor, ele diz: “Não temos nada contra quem tem opção homossexual. É um direito da 
pessoa, é um direito de cada um. A escola não vai interferir na escolha de ninguém. E 
nessa escola, dentro do nosso ideário pedagógico, há conjunto de valores dos quais não 
abriremos mão. Isso não será admitido como normal”. Bem, a problematização dessa fala 
surge quando o diretor diz que a homossexualidade não será admitida como normal. E ao 
considerar qualquer afetividade ou sexualidade como não normal, notamos um 
posicionamento antiético que contraria a própria fala do diretor de que é um direito da 
pessoa. E realmente é um direito, bem como descreve o art. 5º da Constituição e os 
Princípios de Yogyakarta, que defendem o acesso igual à educação e tratamento igual, 
independente da orientação sexual e de identidade de gênero. Portanto, apenas nessa 
fala já identificamos o posicionamento homofóbico de Daniel Conto. E sobre isso ainda 
gostaria de ressaltar que a discussão é a respeito de um local de ensino, ou seja, 
discursos que ferem os direitos humanos apresentados em um ambiente educacional 
definitivamente não promovem o respeito e a tolerância, que são dois conceitos que 
promovem o bem coletivo, o que é um dos objetivos apresentados no site do Colégio 
Liceu Jardim. O segundo ponto da minha fala refere-se à Moção de Apoio às falas do 
diretor redigidas pelos Vereadores Edilson Santos, Carlos Ferreira, Márcio Colombo, 
Silvana Medeiros e Toninho Caiçara. Eu gostaria de citar o termo Ditadura de Gênero 
apresentado na moção, porque na realidade esse termo, assim como um dos citados por 
Daniel Contro, Ideologia de Gênero, são termos pejorativos que servem para apontar a 
comunidade LGBTQIA+ como o inimigo que quer a destruição da família tradicional, 
quando, na verdade, nós só buscamos a igualdade de direitos em todos os âmbitos sem 
invalidar culturas ou religiões. Estamos apenas reivindicando nosso direito de existência, 
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principalmente quando o Brasil é um dos países que mais mata pessoas LGBTQIA+ no 
mundo. E, nesse sentido, não considerar normal uma sexualidade, afetividade ou uma 
identidade de gênero reconhecemos a invalidação na fala de Daniel Contro em relação à 
comunidade LGBTQIA+. Concluindo, o coletivo LGBT Prisma Dandara dos Santos 
posiciona-se contra a Moção nº 55/2021, assim como os próprios alunos do colégio se 
manifestaram ao pregarem cartazes no dia 11 de novembro contra as falas do diretor, em 
que ele não apenas defendeu a moral cristã judaica da escola, como a moção cita, mas 
sim demonstrou desrespeito a comunidade LGBTQIA+.  SR. WILTON LOPES 
COUTINHO – Trata sobre o abaixo-assinado referente à reclassificação do cargo de 
Fiscal de Saneamento. SRA. MARIA FRANCIELI SOUZA DA SILVA – Chamo-me Arthur 
Fran, sou moradora de Santo André há nove anos. Identifico-me como não binária e sou 
pansexual. Estou representando o Coletivo Juventude Por Mais Direitos de Santo André. 
Curso licenciatura em Ciências Sociais e 20 anos. Como futura educadora gostaria de 
ressaltar a importância da educação brasileira, seja ela pública ou privada. Também 
lembrar que a Constituição assegura o direito à liberdade de expressão de qualquer 
indivíduo, mas ela também traz outros direitos como a dignidade da pessoa humana. Os 
direitos devem ser compatibilizados, de forma que não se podem fazer falas que ferem a 
dignidade humana de outros indivíduos. A fala do diretor do Colégio Liceu Jardim, Daniel 
Contro, é um ataque à dignidade de pessoas como eu, é violenta e inaceitável. 
Sexualidade, identidade de gênero e até mesmo o racismo devem ser debatidos nas 
escolas para que não haja mais falas como esta. A diversidade existe, ela é real, está 
presente no nosso cotidiano e sempre esteve. O que aconteceu é que por décadas a 
sociedade dita conservadora tentou esconder isso e ainda tenta. Ela trata como se fosse 
um problema existirmos e sermos quem somos. Mas não, não é errado ser como somos, 
não é errado ser gay, heterossexual, bissexual, cisgênero, transexual ou qualquer outra 
orientação e identidade de gênero. A ideia de família de comercial de margarina é uma 
ideia fictícia, é uma grande utopia, família real tem pessoas LGBT, muitos de nós fomos 
expulsos de casa justamente por essa ideia de heteronormatividade de que família são 
apenas constituídos por homens, mulheres e filhos e na verdade não são. Esse conceito é 
uma grande violência à nossa comunidade. Nós, da Juventude Por Mais Direto, 
gostaríamos de expressar a nossa preocupação referente às falas e opiniões do diretor do 
Colégio Liceu Jardim, o senhor Daniel Contro, pois como representante de uma entidade 
educacional, independentemente de ser judaico-cristã, deve estar aberto à compreensão 
e aceitação da diversidade. A escola particular não é um mundo em que tudo é permitido, 
inclusive falas atacando a comunidade LGBTQIA+, a escola é um dos lugares mais 
importantes para se aprender sobre cidadania e utilizar dela para respeito e convívio com 
as diferenças. Por fim, eu finalizo a minha fala com a seguinte frase: “Ninguém vai poder 
querer nos dizer como amar”. Frase tirada da letra da canção Flutua do Johnny Hooker 
com a cantora Liniker. SR. PIETRO IGLEZIAS DOS SANTOS – Represento a Juventude 
Socialista Brasileira de São Paulo (JSB) e também o Movimento Acredito. Assim como 
minhas duas companheiras, vim falar do caso da escola Liceu Jardim em que essa 
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Câmara fez uma Moção de Apoio ao ocorrido, porém, acredito que não tenham visto 
direito o que foi dito. Pois bem, o diretor da escola fez uma reunião sobre a volta às aulas 
e durante seu discurso fez uma série de falas que nada tinham a ver com o assunto e 
essas falas chocaram muita gente e saíram em diversos veículos de comunicação. 
Portanto, minha fala aqui não é sobre linguagem neutra ou banheiro sem distinção de 
gênero como vocês colocaram nessa Moção, a minha fala é sobre homofobia. E, aliás, 
queria lembrar dois pontos que eu acho que vocês não devem ter conhecimento. 
Primeiro, que o Estado é laico e vocês colocarem dogmas dentro de uma Moção seria um 
tanto quanto inconstitucional. O outro ponto é que o STF, em 2019, criminalizou a prática 
de homofobia. Vou citar aqui algumas frases proferidas pelo diretor: “identidade de 
gênero, sem em meias palavras. Isso não é preconceito. Isso não será admitido como 
normal nessa escola”. Ou seja, não é preconceito, mas não será tolerado. O indivíduo não 
possui liberdade para ser ele mesmo e será ameaçado por isso. Irônico esse tipo de 
discurso logo em um país que mais mata LGBTs no mundo. E ainda argumenta que a 
homossexualidade é uma criação da escola de Frankfurt para acabar com a família e 
implementar a Revolução Comunista, dizendo que é algo que ocorre no ocidente e não no 
oriente, colocando os homossexuais junto de ciganos e facções criminosas como todos 
unidos para derrubar os valores da sociedade tradicional. Que tipo de educador é esse? 
Conspiracionista? Que não tem noção alguma de história ou antropologia. Digo isto, pois 
o mesmo ainda proferiu a seguinte frase se referindo à identidade de gênero: “Isso não 
existe no Oriente é só no Ocidente. Há o discurso nacional do Putin se posicionando 
contra a ideologia de gênero. Vocês sabem o que a China faz com homossexuais? Você 
acha que o Islã tolera isso?”. Isso ele diz referindo-se à comunidade LGBTQIA+. E sabe o 
que acontece se você é homossexual nesses países? É preso, é morto, é jogado de 
prédios. Já disse que o estado é laico, mas muitos vereadores poucos se importam com 
isso e fazem ações baseadas na religião. Então vou tentar falar através da Bíblia para ver 
se me compreendem. Vamos pegar Lucas 10:27 em que diz: “Ame o Senhor, o seu Deus 
de todo o seu coração, de toda a sua alma, de todas suas forças e de todo o seu 
entendimento. E ame o seu próximo como a si mesmo”. Ou podemos pegar Gálatas 5:14: 
“Porque toda lei se cumpre numa só palavra, nesta: amarás o teu próximo como a ti 
mesmo”. Amor incondicional ao próximo. É isso que Cristo falava, mas as falas do diretor 
e o apoio desta Câmara a essas falas não demonstram nada de cristianismo. Não 
demonstram nada de amor ao próximo, nada do que Cristo faria, porque Cristo amava e 
não discriminava. Se quiserem votar favoráveis, que votem, mas queremos saber quem é 
a favor dessa fala criminosa e quem é contra. Não aprovem em bloco, porque é uma 
covardia, um desrespeito. Os munícipes, jovens e LGBT’s desta cidade merecem 
respeito. Finalizo com a fala do Senador Fabiano Contarato, que ao sofrer um ataque 
homofóbico por um representante do atual governo defendeu a dignidade de sua família: 
“Eu aprendi que a orientação sexual não define caráter, a cor da pele da pessoa não 
define caráter, poder aquisitivo não define caráter”. Mas sabem o que define caráter? 
Fraternidade, amor e respeito. Coisa que não tivemos aqui. E para finalizar, gostaria de 
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falar a vocês que pensem melhor em quando votar nos seus candidatos a vereadores, 
pois acaba a votação de projeto de lei se esvazia o plenário, pois metade dos vereadores 
foi embora. Não é possível que todos tenham compromissos agora. Mas enfim, muito 
obrigado a quem continuou para ouvir a população, porque isso é uma questão de 
democracia. Ouvir a população e quem votou em você, mas temos muitos vereadores 
aqui que nos envergonham. SRA. CRISTINA MARIA ATHAÍDE - Associação Inclui Mais 
– Trata sobre o Processo Participativo da Conferência de Saúde. SRA. MARCIA 
FURQUIN DE CAMPOS - Associação Inclui Mais – Trata sobre o Processo Participativo 
da Conferência de Saúde. Ainda no tempo destinado à Tribuna Livre, faz uso da palavra o 
Vereador Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada). ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
VEREADOR PEDRO FERREIRA AWADA (DR. PEDRO AWADA). Faz uso da tribuna o 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Sobre a 
pauta trazida aqui pela Ana Beatriz, Maria Franciele e Pietro Iglesias, depois ouvi as falas 
do diretor da escola Liceu Jardim e foram lamentáveis mesmo. Uma coisa é a gente ter 
discordância, algumas pessoas acham que deve ter banheiro unissex, outras acham que 
não, existem várias pautas em que se a gente for discutir entre nós aqui, que estamos 
num grupo até reduzido, cada um vai ter uma opinião. Agora, nós não podemos aceitar a 
homofobia, a intolerância e que as pessoas não respeitem as escolhas do próximo. Nós 
precisamos construir uma sociedade baseada no amor, não no preconceito, nem no ódio 
e nem na intolerância. Cenas como nós, infelizmente, já acompanhamos como 
espancamento de homossexuais, como um pai e um filho que foram agredidos num 
rodeio alguns anos atrás, porque os idiotas confundiram com um casal homoafetivo. Às 
vezes eu ando abraçado com meu filho no shopping center meu filho é um marmanjão, às 
vezes eu ando abraçado com ele no shopping e eu vejo que tem gente que olha para a 
gente com olhar discriminatório e é fruto de uma sociedade, de um pensamento doentio 
que valoriza, que deturpa os valores. Aceitar a opção sexual do próximo não é ir contra 
nenhum valor cristão, pelo contrário, Cristianismo prega o amor, eu sou cristão. O 
problema da fala do diretor da escola é que foi uma fala não cristã, preconceituosa, 
estimulando essa cultura preconceituosa. Lamento muito que foi votado em bloco, não 
percebi, essa moção não foi lida, foi lido só o protocolo, não percebi e acabou sendo 
votado em bloco, mas aqui aproveito pra dizer que eu sou contra a postura do diretor. Não 
aprovo essa moção, embora meu voto conste por um descuido. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE). Faz uso da palavra o VEREADOR MÁRCIO COLOMBO (MÁRCIO COLOMBO) – 
É sempre um prazer receber munícipes presentes colocando suas opiniões, suas visões é 
melhor, pois é a casa do povo e todos nós estamos aqui pra trabalhar e ouvir a 
população, e isso independente da sua orientação sexual. Então eu vou falar aqui da das 
pessoas que passaram aqui, do Arthur Franco, assim que foi identificado, Ana Beatriz 
Araújo e o Pietro. Não sei se eles estão presentes, mas terão a possibilidade escutar 
posteriormente. A gente, primeiro de tudo tem que entender que pessoas que são 
militantes da causa LGBT não tem uma vida fácil no nosso país. Ninguém pode negar que 
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não exista atitudes que não gerem desconforto, que não sejam preconceituosas na nossa 
sociedade. Claro que existe. A gente sabe, mas que o maior valor que a gente tem 
enquanto ser humano é respeitar a individualidade do outro e não querer impor a sua 
própria verdade como absoluta de forma que você tira o direito do outro poder escolher 
como ser. Ninguém tem esse direito. Então, todos da comunidade LGBT que falaram aqui 
na tribuna hoje tem o meu respeito, a orientação é sexual de cada um de nós aqui não 
quer dizer nada, o caráter de cada um de nós não tem nada a ver com a sexualidade de 
cada um. Só o fato de terem usado a tribuna já significa que são pessoas que estão 
preocupadas com uma sociedade mais justa, então tem minha apreciação. Agora, na 
questão do diretor da escola eu tive o cuidado de conversar com o Daniel Contro, escutei 
as falas e não identifiquei, eu tinha tido uma percepção de que ele não tinha sido 
homofóbico, ao conversar com ele eu percebi que ele não foi. Primeiro ponto que ele me 
esclareceu que dentro do próprio corpo de funcionários da escola tem pessoas que são 
homossexuais, dentre os alunos da escola também tem alunos que são homossexuais e 
todos eles são bem-vindos lá, inclusive contratados recebendo salários ou estudando por 
um longo período, do primeiro até o nono ano, sem nenhum tipo de preconceito, restrição 
ou diferença no tratamento perante os demais alunos. O professor, presidente do Liceu, 
Daniel Contro, estava trazendo questões de preocupação de sexualização da juventude, 
e a gente não sabe qual é o dia a dia da escola, mas ele recebe denúncias dos pais, de 
outros alunos que eu nem vou trazer aqui no plenário, são questões internas da escola, 
mas de sexualização dentro da escola. A fala do diretor não foi pra combater relações 
homoafetivas ou as relações heteroafetivas, mas sim pra que esse tipo de prática, 
sexualização, independente do gênero, não fosse normalizada na escola. A escola não é 
para pegação, os pais mandam os alunos para escola pra eles serem ensinados e os pais 
que escolhem aquela escola, alguém falou aqui que o Estado é laico, o Estado quem é 
obrigado pela instrução privada que já tem claro como ela funciona. Faz uso da palavra o 
VEREADOR RICARDO ALVAREZ (RICARDO ALVAREZ) – Inicialmente fala acerca da 
reclassificação dos funcionários da Prefeitura, fala também acerca da situação citada na 
Tribuna sobre o processo eleitoral da Saúde. E em seguida, invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, e faz uso da palavra. VEREADOR RICARDO ALVAREZ (RICARDO 
ALVAREZ) – No caso da escola Liceu, queria tratar do assunto, já foi falado isso aqui e 
vou repetir, pouco importa o que o Daniel Contro pensa sobre família judaico-cristã, sobre 
gays ou coisa equivalente. Pouco importa o que ele pensa. Isso ele vai defender nas suas 
convicções religiosas, dentro da casa dele, nos botecos quando ele toma pinga com os 
amigos. Ele tem uma escola, e por ter uma escola ele é obrigado a seguir todas as 
Diretrizes da Educação Brasileira. Eu repito aqui, não existe uma Diretriz da Educação 
Brasileira que diga que uma escola pode discriminar a comunidade LGBT. Então, não é 
porque ele é dono de uma escola que ele faz o que ele bem entende com ela. Então a 
visão completamente deturpada. Ele não tem esse direito. O que ele fez foi cometer um 
crime de estímulo à violência e de preconceito contra determinados grupos da sociedade. 
Essas pessoas devem estar em todas as escolas, porque é um direito delas. E o fato 
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dessas pessoas manifestarem a sua orientação sexual isso não as torna maiores ou 
menores. Absolutamente, ao contrário. E muito menos, o que também é uma distorção do 
debate, e muito menos elas estão querendo impor a condição delas para os outros. 
Parece às vezes que é isso, parece que às vezes as pessoas acham que você conviver 
com pessoas que têm uma orientação sexual diferente da heteronormalidade significa 
dizer que você quer impor. Não, pessoas não querem impor, elas querem ser respeitadas. 
É muito diferente. Essas pessoas foram discriminadas pelo diretor da escola, nosso 
mandato provocou o Ministério Público, acabamos de provocar, fomos a primeira 
denúncia no consórcio de prefeitos que acabou de abrir um canal de denúncia contra 
crimes de LGBTfobia. Provocamos a Vara da Infância e Juventude, Conselho Tutelar e 
vamos aguardar qual é a resposta, mas o dono da escola não faz o que ele bem entende. 
Ele tem que seguir as regras da civilidade, da Constituição e o que determinam as regras 
da educação brasileira. Aquilo é uma é uma escola e ele tem que dar o exemplo. E acima 
de tudo, os jovens que tem lá tem que ter o exemplo nele, porque eles estudam lá e eles 
têm que aprender a conviver com a diversidade. Não dá para ter uma escola que seja 
uma ilha que priorize determinados comportamentos em detrimento da diversidade que 
existe na nossa sociedade. Então já disse isso aqui, lamento profundamente a fala, volto 
a repetir, peço que todos ouçam o que foi dito. Não emita a sua opinião em cima do que 
os outros disseram do que foi dito. Até porque teve uma discussão aqui na Câmara que 
levou o debate para banheiro, como se debate em todo se resumisse a banheiros e o 
debate não é sobre banheiro, o debate é sobre eh ele aceitar a diversidade na sociedade. 
É isso que tem que aprender a fazer e que ele não consegue. No culto dele ele faça, o 
que também é reprovável, mas no culto dele ele emite a opinião dele, mas como diretor 
de escola ele tem a obrigação aceitar a diversidade. E a diversidade é um ganho para 
sociedade, o convívio das crianças com o diverso faz crianças melhores, o convívio das 
crianças num ambiente de ilha de bolha, é o primeiro passo para criar crianças 
preconceituosas. Isso é um retrocesso social e não podemos mais admitir. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR RICARDO ALVAREZ (RICARDO ALVAREZ). Pela ordem, 
o VEREADOR Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e 
passa a palavra ao Vereador MÁRCIO COLOMBO (MÁRCIO COLOMBO) – A gente 
precisa ser muito justo. Às vezes, por questão de militância política, a gente quer trazer 
algo à tona que não existe, que é irreal. Como eu falei, tive o cuidado de ir até a escola, 
conversar com o diretor, conhecer a escola. A escola é uma escola modelo, ímpar, com 
ensino de ótima qualidade. Os pais que ali escolhem, e pagam para os filhos estudarem 
lá, estão extremamente satisfeito com a escola, tanto a qualidade de ensino e com 
relação também ao ideário da escola. A escola segue a linha de ensino tradicional, 
judaico-cristã e a escola está dentro de sua liberdade de mercado de ter essa opção. O 
que é ditatorial, e vem sempre da militância esquerdista frenética, é querer achar que tem 
que mandar em tudo que é dos outros. Vai cuidar da sua vida, deixa os outros nas suas 
próprias vidas. Aí vêm com uma bandeira de crime para levantar essas bandeiras, essas 
pautas que obviamente são relevantes. Quem aqui desrespeita pessoas pela orientação 
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sexual? Nem aqui e nem naquela escola. Como foi dito, na própria escola tem 
funcionários que são do mundo LGBT. Se lá tivesse uma pessoa que não tolerasse já 
estariam na rua. E óbvio que ele não fez isso porque a escola não tem esses valores, a 
escola tem questão de respeito. Agora, os pais que escolhem o Liceu, que é uma escola 
que tem duas décadas de tradição aqui na cidade de Santo André, escolhem pela 
reputação da escola, escolhem por ser um ambiente que eles consideram seguro e que 
estão de acordo com a educação que querem que seus filhos recebam. Querer acusar 
diretor da escola de homofobia é no mínimo desrespeito, e talvez tenha outras questões 
aí por trás, pelo que eu pelo que eu ouvi falar, pelo menos, em outra situação, se 
necessário, eu faço a indagação. Não podemos confundir questões pessoais, não 
podemos confundir militância com a honra de um homem que batalha pela educação da 
cidade com muito trabalho, dedicação, com muita dedicação, que tem uma escola de 
duas décadas lá que milhares de alunos com essa militância baixa. A grande maioria dos 
pais, tive o cuidado de contatá-los também, estão assustados com essa militância 
esquerdista que ameaçam, inclusive, o que a escola sempre teve, paz e nunca teve 
desrespeito. O vereador aqui fala que nenhuma escola pode não aceitar a comunidade 
LGBT. Aonde naquela escola foi rejeitado algum aluno por ser LGBT, vereador? Então 
não vem com falácia, com discurso ridículo que expõe uma mentira como se fosse 
verdade, porque ninguém foi rejeitado naquela escola por ser LGBT. O senhor, no auge 
da sua militância cega, que acha que o seu mundo ideário é o mundo ideal para todos 
não reconhece a liberdade dos outros, não reconhece que os outros você tem direito de 
escolher um ambiente onde seus filhos vão estudar e que os seus pensamentos não têm 
que influenciar outros mundos. Temos que respeitar sim, se aquela escola é uma escola 
que segue valores cristãos, e valor cristão também tem a palavra amor, e aceitação do 
próximo cuja prática acontece lá com atos de discriminação que nunca existiram. É muito 
fácil para o vereador querer fazer palanque aqui com mentiras, e provavelmente, porque é 
assim um pouco impactado pela própria história do vereador com a instituição. Pela 
ordem, o Vereador Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno e faz uso da palavra. VEREADOR EDILSON ELIAS DOS SANTOS 
(EDILSON SANTOS) – Quero agradecer a presença dos funcionários públicos que vem 
sempre em busca da definição da reclassificação das categorias, pensando, logicamente 
com todo o direito, na melhoria do seu salário. A outra pauta apresentada que vi em 
bastante debate, entendo que o ser humano precisa ter liberdade de expressão, mas 
posso discordar de muitas coisas que eu ouço nesse plenário, mas eu preciso aprender a 
respeitar. E a pauta defendida pela escola Liceu Jardim sempre vai ter o meu apoio. A 
grande parte das pessoas que estavam aqui defendendo e defendem a bandeira GLBT, 
que eu tenho respeito, eu não concordo, não é a minha prática de fé, não acredito dessa 
forma, mas eu aprendi a respeitar. Dentro da fala do presidente, dono do Liceu, Dr. Daniel 
Contro, a maior preocupação dele, eu ouvi essa áudio, e na minha avaliação, é pensar no 
futuro das crianças do nosso país. Digo que o maior de idade tem o direito de fazer o que 
ele quiser com a sua vida, com o seu corpo, ele é maior de idade, ele é autossuficiente, 
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mas falo aqui na preservação das crianças. Aprendi desde cedo com a minha mãe e com 
meu pai, na casa do meu pai a lei é dele, a regra é dele, eu sendo filho dele, e era menor 
de idade, meu pai dizia, aqui é minha casa, minhas regras, quem concorda fica aqui. 
Então não podemos cercear o direito da família, do pai, da mãe de educar os seus filhos. 
A escola vai transmitir conhecimento, mas eu penso que uma criança, um menino, uma 
menina de quatro, cinco anos não tem maturidade para entender o que é LGBT, o que é 
homossexualidade, ela quer brincar de boneca, a referência dela de herói é o pai e a mãe. 
Então, nós precisamos avançar muito nesse debate, respeito as opiniões e as posições 
contrárias, porque aqui é uma Casa de Leis, mas essa é a minha postura e eu vou 
defender, sou contra a erotização infantil na sala de aula, contra a doutrinação da 
ideologia de gênero para as crianças. Nós precisamos entender que o mundo acelera 
demais, mas tem princípios e valores, mas a decisão de crianças sempre vai caber ao pai 
e a mãe, que é o seu responsável legal. VEREADORA SILVANA MARIA LOPES DE 
MEDEIROS (SILVANA MEDEIROS) – Todo mundo tem o direito de falar nesta Casa, 
assim como as pessoas vieram aqui com todo o respeito, tem direito sim de falar, porque 
é a Casa do povo, uma Casa de leis. Então fizemos uma moção de apoio ao dono da 
escola, o Daniel Contro, porque nós também temos o nosso direito. Nós temos princípios 
cristãos, mas nós também temos o direito e dever de respeitar o próximo. O que nós 
debatemos nessa semana foi que as crianças não têm maturidade para lidar com essa 
situação. Eu sou da era que até hoje falo benção para o meu pai e para a minha mãe, 
pois é um respeito que eles me ensinaram desde o início. Agora, eu manifestar como uma 
moção de apoio não estou sendo homofóbica. O Ricardo Alvarez, o nosso nobre 
vereador, ele me conhece, sabe que eu sou ética, sabe que eu respeito. Quando 
conversei com ele falei: Alvarez, tenho os meus princípios, fui ensinada de uma forma e 
eu respeito, portanto, vou falar moderadamente aqui o que eu acho, tenho esse direito, 
assim como as pessoas têm o direito de falar. Agora, se eu não puder falar ou se eu falar 
então eu estou sendo homofóbica de jeito nenhum. Já disse essa semana que na minha 
família tem gays, tem lésbicas e são amados pela nossa família. E vou te falar a verdade, 
são pessoas divertidíssimas, eu amo e respeito e tenho até hoje o amor por eles e vou ter 
sempre seja quem for, nós não estamos aqui falando de pessoas, você não pode ser 
assim, porque você tem direito. Agora, vou brigar até o fim pelas crianças, porque as 
crianças não têm maturidade para fazer isso, para lidar com essa situação. E nem nós, 
como adultos temos, porque temos exemplos nos ônibus, que mulheres foram 
amaliciadas, que homens passaram até a mão em mulheres e isso é falta de respeito. Eu 
falei essa semana que não quero pegar um banheiro junto com homem mesmo eu tendo 
maturidade para lidar, mas a criança não vai entender. Então, a Moção de Apoio que 
fizemos temos direito de expressar, mas não quer dizer que nós somos homofóbicos, que 
sou contra, pois cada um tem sua prática sexual, cada um tem a sua opção. Então, só 
nos respeite também falarmos, que nós também temos os direitos, assim como todos têm 
o direito daqui usar a tribuna e falar. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ricardo 
Alvarez (Ricardo Alvarez) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e 
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dezoito minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Técnica Legislativa em Taquigrafia, 
lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme, segue assinada pela presidência e 
pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária do dia dois de dezembro de 
dois mil e vinte e um. 
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